

Marcel bajo fuego amigo: crecen las críticas de oficialistas por sus reproches a la gestión de recursos en hospitales

Parlamentarios socialistas Gastón Saavedra, Juan Luis Castro y Danisa Astudillo. Las críticas del ministro de Hacienda, Mario Marcel, hacia la gestión de los recursos en algunos hospitales no fueron bien recibidas por todo el oficialismo. Parlamentarios del Partido Socialista, tienda cercana al secretario de Estado, se distanciaron de sus declaraciones; mientras que otros apuntaron a que "no todo se resuelve con más plata".

Marcel abordó los problemas que presentan ciertos servicios de salud, como las largas listas de espera, la inseguridad y los problemas financieros que han llevado a por ejemplo, cerrar pabellones.

En esa línea, el secretario de Estado manifestó: "No quiero generalizar porque hay servicios, directores de hospitales que hacen mucho esfuerzo para manejar bien sus recursos, pero hay otros en los cuales ocurre que al mes de junio tenían gastado el 90% de su presupuesto del año".

El más duro -y el primero en criticarlo- fue el senador y miembro de la comisión de Salud de la Cámara Alta, Juan Luis Castro (PS), quien ayer le respondió: "Es muy fácil desde un escritorio hablar de la ineficiencia, que se gastan antes la plata, como si despilfarraran la plata".

"Lo emplazo, a que toda muerte que ocurra en los hospitales se haga cargo, desde las oficinas de la calle Teatinos, porque el sistema público no resiste más y estamos indignados, no por nosotros, ni por ningún

interés, sino porque hoy día la salud pública está colapsando a costa del desfinanciamiento de Hacienda", añadió el legislador.

Tras ello, otros parlamentarios del Partido Socialista, aunque no tan enfáticos, también se distanciaron de las declaraciones del ministro, subrayando la importancia de reconocer la difícil situación que enfrenta la salud pública, afectada por el desfinanciamiento.

El senador Gastón Saavedra (PS) señaló que "los números que se reflejan es que al medio año ya se está gastado o invertido el 90% del presupuesto, eso significa que hubo no sólo una mala planificación, sino que el cálculo presupuestario no está cumpliendo con los requerimientos que tienen los hospitales para su funcionamiento".

La diputada Danisa Astudillo (PS) y miembro de la comisión de Seguridad de la Cámara, señaló que "lamentablemente los problemas que tenemos en la Región de Tarapacá, y en la mayoría de los hospitales del país, no se resuelven gastando menos plata, sino inyectando más recursos. En Alto Hospicio, por ejemplo, pasamos de 108 mil habitantes en 2017 a más de 140 mil este año, según las proyecciones del Ine, pero las autoridades locales calculan que la cifra podría alcanzar los 180 mil. Entonces el problema de fondo no dice relación con una mala planificación presupuestaria sino más bien con una población que crece más rápido que el presupuesto y tenemos falencias permanentes porque el dinero no alcanza".



La diputada Astudillo (PS) manifestó que los problemas en los servicios de salud se resuelven "inyectando más recursos" y Saavedra (PS) acusó que "el cálculo presupuestario no está cumpliendo con los requerimientos". En tanto, Castro dijo que la salud pública está colapsando a costa del desfinanciamiento de Hacienda.

Déficit de especialistas y falta de insumos

En esa línea señaló que "los dichos del ministro de Hacienda además, dan a entender que se estarían malgastando los recursos, sin embargo, en mi región, como en varias regiones del país, tenemos un tremendo déficit de especialistas, escasez de equipamiento e insumos para que los funcionarios

de la salud puedan desarrollar bien su trabajo, si a eso le agregamos que existen tremendos déficits estructurales porque las construcciones son antiguas y no se les ha hecho mantenimiento, nos encontramos ante un drama enorme que va mucho más allá de lo que plantea el ministro Marcel".

Emol

➤ Otras críticas oficialistas

No sólo del Partido Socialista surgieron reproches al análisis de Marcel. La diputada Ana María Gazmuri (Acción Humanista) y miembro de la comisión de Salud, manifestó que "me preocupan las palabras del ministro Marcel, porque siempre se puede mejorar la gestión, en eso estamos de acuerdo, pero ver a los establecimientos de salud como si fuesen cualquier otra institución, habla de un mal manejo en el tema y una falta de empatía para con las personas".

"Quizás si Hacienda cumpliera su compromiso con la salud, no tendríamos la crisis que actualmente afecta a la mayoría de los servicios de salud del país y a los respectivos recintos tanto de salud primaria como hospitales", añadió.

➤ "La gestión tiene que ser mejorada, revisada, trabajada con los gremios"

El senador socialista Alfonso de Urresti planteó otra visión. Señaló que sin duda un aspecto importante en la tramitación de la Ley de Presupuesto será el ítem de salud, "pero aquí yo hago siempre la misma reflexión, no todo se arregla con más recursos (...) tenemos que trabajar en los distintos servicios de salud, el ausentismo en materia de salud y no sólo en salud, en distintos servicios públicos es muy alto y no se compadece. Nos llegaba una denuncia por ejemplo a propósito del servicio de salud, que había un médico que tenía licencia en el sector público pero en la tarde trabajaba sin problema en el sector privado, esos son abusos y ahí creo que la gestión de los servicios de salud junto a la gestión de los propios hospitales tiene que ser también mejorada, revisada, trabajada con los gremios, trabajada con las distintas instituciones, pero yo insisto, no todo se arregla con mayor dinero".

"En salud algo sucede que no estamos mejorando una serie de indicadores, yo creo que hay que revisar procedimientos, hay que revisar el trabajo de los especialistas. a mí me preocupa y aquí hablo de los médicos, de las médicas que los especialistas se están sobre concentrando en Santiago, no quieren quedarse en regiones, la devolución de becas no se produce en los territorios adecuados y creo que hay que mirar en su conjunto, recursos sí, pero también una mirada integral", agregó.